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Protokoll der 8. Mitgliederversammlung  
 

am 15.03.2017 
 
anwesende Mitglieder: 66 
 
Ort: DAV Vereinszentrum, Buronstraße 99, 87600 Kaufbeuren 
Beginn: 19.09 Uhr 
Ende:  21.50 Uhr 
 
Die Einladung aller Mitglieder erfolgte im Mitteilungsheft 2017 und über die örtliche Presse 
 
 
1. Begrüßung 
 
Ralf Trinkwalder begrüßt die anwesenden Mitglieder.  
 
Besonders begrüßt er die Jugend, seine Vorgänger im Amt Ulrich Beer, Peter Zedlitz und 
Hermann Heckelsmüller, den Vertreter der Allgäuer Zeitung und das am weitesten 
angereiste Mitglied Jochen Richter aus Nürnberg. 
 
Die Unterzeichnung des Protokolls übernehmen Ulrich Beer und Hermann Heckelsmüller.  
 
 
2. Totengedenken 
  
Es wird der im Jahr 2016 verstorbenen Mitglieder gedacht, Ralf Trinkwalder liest die Namen 
und die jeweiligen Mitgliedsjahre vor:  
Birgit Brutscher (21); Charlotte Firll (46); Helmut Freitag (36); Karl Lankes (46); Ida Lerf (39); 
Charlotte Ludwig (11); Betty Meier (67); Margit Müller (45); Klaus Rehle (56); Irmgard 
Seyberth (41); Helmut Wallkum (56); Franz Weber (19); Hans Weishaupt (68); Max Dolp 
(48); Alfred Kiesewetter (26); Alfred Neumann (48); Dr. Günther Fischer (61); Bärbel 
Happach (5); Ralf Kiderlen (65); Lydia Schmid (31); Guido Zeller (65) 
 
 
 
3. Bericht des Sektionsvorsitzenden 
 
Ralf Trinkwalder erinnert an wichtige Ereignisse im Jahr 2016 anhand von Bildern: 
 

− Ehrungsveranstaltung 
− Flint als engagiertes Vorstandsmitglied (Theken-fleißigen), der sich aus persönlichen 

Gründen nicht mehr zur Wahl stellt 
− Kletterfieber ist letztes Jahr ausgefallen 
− Kletterangebot der Sektion für Flüchtlinge (organisiert von Sanne Kraus) 
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− Ehrenamtsmedaille wurde an Michael Seifert verliehen 
− Umstellung EDV  
− Hüttenpatenschaft Rüsselsheimer Hütte 
− Bau Schulungswand (wird anhand Video vorgestellt) 
− im Innenbereich: Ausstattung mit Indoor-Fallschutzboden 
− Ergänzung der Anlage mit einer „Dry Tooling Wand“ (Trockenübung Eisklettern) 
− Verleihung „Fair Family Siegel“ an die Sektion 
− es gibt eine neue (Genuss-) Wandergruppe (aktuell 110 Interessierte) 
− eine neue Senioren-Klettergruppe wurde gegründet 
− Arbeitsgebiet der Sektion in den Ammergauer Alpen: die ganze Pflege macht der 

Tourismusverband vor Ort bzw. die betreuende Sektion der Nachbargebiete. Aktuell 
sollen alle Schilder erneuert werden; hier werden ehrenamtliche Helfer benötigt. Ralf 
Trinkwalder bittet um Unterstützung. 
 

− Vorschau für 2017:  
− nachdem alle Baumaßnahmen abgeschlossen sind soll diskutiert werden, in 

welche Richtung der Verein weitergehen soll (u.a. Diskussion mit Beirat) 
− neue Besandung des Kletterturms außen 
− Sanierung Innenbereich 
 

 
Ralf Trinkwalder bedankt sich im Namen der Sektion  

− bei allen Spendern (z.B. Tourenleiter, die ihre Aufwandsentschädigung spenden)  
− bei allen, die im Büro arbeiten (Barbara, Albert, Lissy, Sabrina, Georg,….) und betont, 

dass ohne diese der Verein nicht zu führen wäre 
− bei den Verantwortlichen für ihren Einsatz für das Biotop 
− Dankmar, Klaus, Walter; die fleißigen Helfer im Hintergrund 
− bei allen, die sonst im Hintergrund helfen 
− bei allen Ehrenamtlichen 
− den Betreuern der Schallerkapelle 
− dem Bistroteam 
− den Routen-Schraubern (allen voran Sam und Jeli…) 
− den Kletterbetreuern 
− den Tourenleitern 
− den Jugendleitern und Familiengruppenleitern 
− den Wanderleitern 

 
− Barbara: 25jähriges Dienstjubiläum: 

 
Ganz besonders bedankt Ralf Trinkwalder sich bei Barbara, die seit 25 Jahren für die 
Sektion tätig ist mit Präsenten für engagierte und zuverlässige Arbeit seit 25 Jahren. 
Barbaras Arbeit wird mit großem Applaus gewürdigt. 
 
 
 
4. Bericht des Schatzmeisters 
 
Marcus Zappe stellt die Einnahmen und Ausgaben, sowie die Vermögensentwicklung 
anhand von Folien vor und erläutert die Zahlen. 
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Er bittet den Kassenprüfer um seinen Bericht. 
 
 
5. Bericht des Kassenprüfers und Entlastung des Vorstandes 
 
Josef Schmalholz berichtet, am 09.02.2017 gemeinsam mit Pia Buntin die Kasse geprüft zu 
haben. Den Kassenprüfern wurden vom Schatzmeister alle erforderlichen Kontoauszüge, 
Bücher und Belege zur Verfügung gestellt, sowie alle Geschäftsvorfälle klar erläutert. 
Die Prüfung ergab, dass die Geschäftsführung und Bilanzbuchhaltung ordnungsgemäß 
geführt wurde. Die Salden stimmen mit den Kontoständen überein. Die sachliche Prüfung 
führte zu keinen Beanstandungen. 
Josef Schmalholz empfiehlt der Versammlung, den Vorstand zu entlasten und stellt 
entsprechenden Antrag zur Abstimmung: 
 
 
� Die Versammlung stimmt dem Antrag auf Entlastung des Vorstandes einstimmig zu, 
    bei keiner Enthaltung 
 
 
 
6. Genehmigung des Haushaltsvoranschlages 2017 
 
Marcus Zappe stellt den Haushaltsvoranschlag für 2017 vor. 
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� der Haushaltsvoranschlag für 2017 wird einstimmig, bei keiner Enthaltung angenommen. 
 
 
Ralf Trinkwalder bedankt sich bei Marcus Zappe für seine Schatzmeistertätigkeit und bei 
Günter Marz für die steuerliche Begleitung. 
 
 
 
7. Neuwahlen 
 
Ralf Trinkwalder teilt mit, dass Haiko Pohl nicht mehr kandidiert. Haiko ist nicht anwesend 
und kann daher nicht verabschiedet werden. 
 
Ganz besonders bedankt er sich bei Flint (Rüdiger Friedrich-Brutscher) für seinen 
langjährigen und übergroßen Einsatz, zunächst für die ehemalige Sektion Gablonz und seit 
der Fusion für die Sektion Kaufbeuren-Gablonz und betont, dass er eine große Lücke 
hinterlässt. Er bedankt sich mit einem Präsent. 
 
Flint bedankt sich für das entgegengebrachte Vertrauen und betont, dass ein Ehrenamt, bei 
dem man seine Fähigkeiten einbringen kann und das Spaß macht, einem selbst auch viel 
Freude bringt. Er ermutigt andere zum Ehrenamt. 
Flint wird mit großem Applaus verabschiedet. 
 
Ralf Trinkwalder bedankt sich bei der Vorstandschaft und betont die gute Zusammenarbeit. 
 
Ralf Trinkwalder bittet Ralf Tietz als Wahlleiter um die Durchführung der Neuwahlen: 
 
Ralf Tietz erklärt einführend, dass alle 3 Jahre Neuwahlen durchgeführt werden.  
Anhand einer Folie stellt er die zu wählenden Vorstandsmitglieder vor  
Es wird festgestellt, dass die Jugend ihren Vorschlag für den Jugendreferenten selbst 
gewählt hat. 
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Kandidaten Vorstand: 
 
1. Vorsitzender: Ralf Trinkwalder 
2. Vorsitzende: Susanne Kraus 
Kassenwart: Marcus Zappe 
Jugendreferent: Marco Lombardini 
Schriftführerin: Uta Lübbing-Trinkwalder 
 
Ralf Tietz fragt das Gremium, ob die Abstimmung per Akklamation durchgeführt werden 
kann und ob der Vorstand „en bloc“ gewählt werden kann. Die Versammlung ist 
einverstanden. 
 
Weiterhin fragt Ralf Tietz, ob es andere Bewerber um die zu besetzenden Vorstandsposten 
gibt: es gibt niemanden 
 
 
� Die vorgeschlagenen Vorstandsmitglieder werden einstimmig, bei keiner Enthaltung 
gewählt 
 
 
Ralf Tietz fragt die Gewählten einzeln, ob sie die Wahl annehmen, diese bejahen einzeln. 
 
Ebenfalls anhand einer Folie stellt Ralf Tietz die Kandidaten für die Beisitzer-Posten vor: 
 
Andreas Wachter (Ausbildungsreferent) 
Werner Ottner (Tourenreferent) 
Monika Appelt (Naturschutz) 
Dirk Streichert (Recht) 
Rüdiger Nahm-Elsner (Familien) 
Helga Obermüller (Öffentlichkeit) 
Uwe Brück (Finanzen) 
 
Werner Ottner stellt sich der Versammlung als neuer Kandidat für das Amt des 
Tourenreferenten vor. 
 
Uwe Brück stellt sich dem Gremium als neuer Kandidat als Beisitzer für den Bereich 
„Finanzen“ vor. 
 
Ralf Tietz fragt das Gremium, ob die Abstimmung per Akklamation durchgeführt werden 
kann. 
 
Weiterhin fragt Ralf Tietz, ob es andere Bewerber um die zu besetzenden Vorstandsposten 
gibt: es gibt niemanden 
 
 
�Die vorgeschlagenen Beisitzer werden einstimmig, bei keiner Enthaltung, gewählt. 
 
 
Die gewählten werden einzeln gefragt, ob sie die Wahl annehmen. 
sie bejahen einzeln. 
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Die Kandidaten für den Beirat werden ebenfalls anhand einer Folie vorgestellt: 
 
Dankmar Hoffmann 
Dieter Pohl 
Kurt Raffl 
Angelika Schnabel 
Dr. Ralf Ebner 
Lissy Kuhne 
Hartmut Stauder 
Ulrich Beer 
Ulla Klimm 
(Theo Jakob) dieser würde das Amt gerne abgeben. Die Versammlung wird gefragt, ob es 
alternative Vorschläge zu Theo Jakob gibt. 
Hermann Heckelsmüller wird vorgeschlagen und erklärt sich bereit, sich zur Wahl zu stellen. 
 
Mit Zustimmung der Versammlung wird über die Wahl die Beisitzer „en bloc“ abgestimmt. 
 
� Die vorgeschlagenen Beisitzer einstimmig, bei keiner Enthaltung, gewählt. 
 
Die anwesenden Gewählten werden von Ralf Tietz einzeln befragt und nehmen die Wahl 
jeweils an. 
Angelika Schnabel, die nicht anwesend ist, hat bereits im Vorfeld zugestimmt 
 
Ralf Tietz bittet Ralf Trinkwalder, die Wahl zum Ehrenrat durchzuführen, dieser übernimmt 
die Leitung der Wahl: 
 
Die Vorschläge zum Ehrenrat werden ebenfalls anhand einer Folie der Versammlung 
vorgestellt: 
 
Wolfgang Gotschke 
Ralf Tietz 
Peter Zedlitz 
 
Auf Nachfrage an die Versammlung wird festgestellt, dass es keine Gegenvorschläge gibt. 
 
 
� Die vorgeschlagenen Kandidaten für den Ehrenrat werden einstimmig, bei keiner 
Enthaltung, gewählt 
 
 
Wolfgang Gotschke hat im Vorfeld zugesagt 
Ralf Tietz und Peter Zedlitz nehmen –einzeln befragt- die Wahl an 
 
Kandidaten für das Amt des Rechnungsprüfers werden ebenfalls anhand einer Folie 
vorgestellt: 
 
Josef Schmalholz 
Pia Buntin 
 
 
� Die vorgeschlagenen Kandidaten werden einstimmig, bei keiner Enthaltung, gewählt. 
 
 
Josef Schmalholz nimmt –gefragt-  die Wahl an. 
Pia Buntin hat bereits im Vorfeld zugesagt. 
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8. Bericht des Jugendreferenten 
 
Marco Lombardini stellt anhand einer Folie die Gruppen und deren Leiter vor. 
 
Da die gemachten Angaben zum Teil unrichtig und unvollständig waren und aus dem 
Plenum korrigiert wurden, wird von einer Übernahme in das Protokoll abgesehen. 
 
 
9. Bericht einiger Gruppen mit Bildern 
 
Thomas Weinmüller stellt anhand von Bildern seine neue Kindergruppe und die 
gemeinsamen Unternehmungen vor. 
 
Ulli Beer stellt die Seniorenklettergruppe vor und weist auf Beiträge im Bayrischen Rundfunk  
und im Bayrischen Fernsehen hin. 
 
 
 
10. Wünsche und Anträge 
 
Ulrike Seifert äußert einen Wunsch: 
Es gibt ein neues Angebot: „Draußen vor der Haustür“ 
 
Ein erstes Konzept wurde von Gwen Dettweiler, Rüdiger Friedrich-Brutscher und Uli Seifert 
erarbeitet. Zu den Veranstaltungen ist leider keiner gekommen 
 
Moni Appelt hat das Thema aufgegriffen, neu aufgestellt und ein Angebot erarbeitet. Uli 
Seifert betont, es wäre schön, wenn sich viele anmelden. 
Leider wird das Angebot bislang nicht angenommen. 
 
Uli Seifert bedankt sich bei der Sektion im Namen der Stadt für die Aktionen in der Turnhalle 
und das Projekt „Alles in Bewegung“. 
Sie betont hier auch die gute Zusammenarbeit mit dem Turnverein. 
Des Weiteren dankt sie der Vorstandschaft für ihre Arbeit. 
 
Elli Ebner und Anke Günzel, deren Familiengruppe nicht mehr besteht, dankt sie für die 
langjährige Familiengruppenarbeit. 
 
Auch Ralf Trinkwalder schließt sich dem Dank an und dankt ebenfalls Anke und Elli für die 
Familiengruppenarbeit. 
 
 
Zum Abschluss erinnert Ralf Trinkwalder an die nächsten Termine und bittet um rege 
Teilnahme: 
 
10.05. Die wilde Wertach- Natur im Überfluss? Vortrag in Zusammenarbeit mit Bund 
Naturschutz 
 
 
 
 
 




